

舞鶴市の小中一貫教育

~ふるさと舞鶴を愛し夢に向かって将来を 切り拓く子どもの育成を目指して~ 舞鶴市教育委員会 教育企画課 住所:舞鶴市字北吸1044番地 電話:0773-66-1034

第5号(平成30年12月発行)

青葉・和田中学校区の教員が研究・実践の成果を発表

小・中学校が「学び」でつながります

舞鶴市では、育てたい子ども像『ふるさと舞鶴を愛し夢に向かって将来を切り拓く子ども』の育成に向け、「0歳から15歳までの切れ目ない質の高い教育の充実」を進めています。小中一貫教育はそのための手法の1つであり、市内全ての中学校区で小・中学校の教職員が連携し、授業づくりの工夫や改善について研究し実践しています。平成29年度に小中一貫教育を導入した青葉・和田中学校区において、各校区の研究と実践の成果を公開し、今後の取組につなげようと研究発表会が開催されましたので、その概要を紹介します。

青葉中学校区

(青葉中・三笠小・倉梯小・倉二小・与保呂小)

【校区共通の教育目標】

ふるさとを大切にし 共に学び合い 共に支え合い 共に磨き合い 可能性を切り拓く子どもの育成

【研究・実践の概要】

10月19日(金)に研究発表会を開催。授業公開や校区教員による取組報告、外部講師による講演会を行いました。

「9年間で育てる」という共通した思いを5つの小・中学校が持ち、研究テーマ「主体的な学びの創造〜学び合いのある授業づくりを通して〜」のもと、小・中学校のつながりを強めて取り組んでいます。

全体的に明るく元気があり、力を合わせて課題解 決に向けて、教え合う姿の見られる児童生徒の良さ



授業公開の様子



外部講師による 講演会の様子

を生かし、学習課題に興味や関心を持ち、仲間との対話を通して、自己の考えを広げ深めることができる、主体的で学び合いのある授業を目指しています。

ペアやグループ等の学習形態を工夫し、少し難しい 課題にも仲間と力を合わせて挑戦することを通して、意 欲的に学べるような授業改善を目指しています。

校区の6年生児童は、中学校の部活動体験、合唱コンクールの参加等の交流活動にも取り組んでいます。

和田中学校区

(和田中・中舞鶴小)

【校区共通の教育目標】

「夢を志へ」〜学び手としての児童生徒の育成〜

【研究・実践の概要】

11月27日(火)に研究発表会を開催。授業公開や 小学6年生による合唱発表、中学校生徒会による取 組紹介、校区教員による取組報告を行いました。

全体的につながりが強く、力を合わせて取り組むことができるという良さを持つ校区の児童生徒が、さらに、課題解決のために自ら考え、行動し「学び手」として成長できることを目指して、小学校と中学校が同じ研究主題を掲げて取り組んでいます。

義務教育9年間を見通し、小・中学校の教員が互い



授業公開の様子



合唱発表の様子

の授業を通して学び合い、授業改善に取り組むとともに、意欲を育み学力を高める京都式「学力向上学習システム」(虫めがね)を活用し、一人一人の学びに合った習熟度別少人数授業や少人数学習を実施しています。

学び合いと振り返りを効果的に取り入れた授業を通 し、自分の成長を実感し、主体的に学びに向かおうと する児童生徒が育ってきています。

城北中学校区

(城北中·明倫小·吉原小·余內小·福井小)

校区共通の教育目標

自らの未来を切り拓く「生きる力」を身に付けた 次代を担う児童生徒の育成

地域と学校が連携した学習活動



(9月27日、於:旧青井小学校)

校区4小学校の3年生と城北中学校区地域支援協議会の方々が、旧青井小学校に集まり、フジバカマの花壇に飛来したアサギマダラ(蝶)の観察や移動状況を調査するためのマーキング等の活動を通して、交流を深めました。

加佐中学校区

(加佐中・岡田小・由良川小)

校区共通の教育目標

10年間を見通した確かな学力と 豊かな人間性の育成~保小中をつなぐ~

中学校1日体験学習



(10月11日、於:加佐中学校)

校区2小学校の6年生が、加佐中学校で1日体験学習を行いました。中学校生活について中学生から話を聞いたり、将来のクラスメイトと一緒に授業を受けたりして過ごしました。普段とは違うお弁当箱に入った中学校給食を試食しました。

白糸中学校区

(白糸中·新舞鶴小·志楽小)

校区共通の教育目標

夢に向かって 未来を切り拓く 児童生徒の育成

中学校の部活動見学



(7月13日、於:白糸中学校)

校区2小学校の6年生が、白糸中学校の部活動を見学しました。先輩たちが熱心に取り組む姿に、中学校生活へ期待を膨らませる機会となりました。

城南中学校区

(城南中·池内小·中筋小·高野小)

校区共通の教育目標

未来に向けて 心豊かで たくましく 自立する児童生徒の育成

<mark>小·中学校教員の合</mark>同研修会



(8月1日、於:城南中学校)

校区の小・中学校教員が城南中学校に一堂に会し、共通した視点で授業づくりを進めていくことを目指して、学校間の連携を強める合同研修会を開催しました。

若浦中学校区

(若浦中·朝来小·大浦小)

校区共通の教育目標

切れ目のない教育を推進し よく学び たくましい心身を持ち 夢をかなえる児童生徒の育成

引揚記念公園の清掃活動



(10月4日、於:引揚記念公園)

校区2小学校の6年生と若浦中学校生徒が、10月7日の平和祈念式典に向けて、引揚記念公園の清掃活動を行いました。中学3年生がリーダーになり、小・中学生の混合班で活動しました。